
 
 
 

Protokoll der 33. Hauptversammlung des SEHFV 
vom 17. Juni 2017 in Dübendorf 

 
Vorstand Anwesend: Pascal Guenat Präsident 

Susanne Baumann Kassierin/Vize-Präsidentin 
Pierre-Alain Chevalley Verantwortlicher Westschweiz 
Peter von Ballmoos Verantwortlicher Reisen/Einzelmitglieder 
Monique Bichet Verantwortliche Veranstaltungen 

  Renato Ries, ab der Hälfte  
  der Versammlung 
(stand noch im Einsatz  
mit seinem Team) Übersetzer 

 

 
Sportkommission: Chris Griffin 

Charly Brüderli 
Markus Zurkinden 
 

Gast : René Iseli (Schiedsrichterobmann SEHFV)  
 

   Anwesende : Fan’s club Hock’Ajoie 
EHC Arosa Fanclub Appenzell 
Fortuna Bäretswil 02 
SCB Fanclub Aare-Gürbetal 
SCB Fählibrätscher Stadt Bern 
SCB Fanclub Mutzenbügler 
Hockey Team Black Scorpion EVZ 
EHC Chur Fanclub 
HCD Fanclub Nordwestschweiz 
Fanclub EHC Dübendorf 
HCFG Fanclub Mittelland 
HCFG Fanclub Sense 
Fan’s Club LHC La Côte 
SC Lyss Fanclub 
EHC Olten Fanclub National 
Lakers Fanclub 
SC Riessersee Sportgruppe Blue Angel 
HC Sierre Fan’s club 
SCW Fanclub Mighty Grapes 
EHC Wetzikon Fanclub 
Mir zeiget Chralle-Lions-Frauen 
 

Entschuldigt :    SCB Fanclub Bern 
Seeschwalbe EHC Biel 

      Fan’s club du LHC 
      EV Zug Fanclub 
 
Unentschuldigt :    EHC Belp Fanclub  
      HC Davos Fanclub 
      HCD Fanclub Sarganserland 
      Fan’s club HC La Chaux-de-Fonds    



1. Begrüssung 

  
 Stefan Zahnd begrüsst uns herzlich in der Eishalle von Dübendorf  
 

Im Namen vom Vorstand begrüsst Pascal Guenat alle Teilnehmer der 33. Hauptversammlung. 
Der Vorstand hatte beschlossen, die Hauptversammlung in Dübendorf durchzuführen. 

 Dies im Zuge der ebenfalls im Juni stattfindenden Eishockey-SM in Dübendorf.  
 Auf diese Weise konnte sichergestellt werden, dass viele sowieso anwesende Delegationen 

 auch gleich an die HV kommen und sich möglichst viele verschiedene Leute treffen und 
austauschen können.  
Der Vorstand hatte Dübendorf angefragt, ob es in der Eishalle einen passenden Raum gäbe, 
um die HV abzuhalten. Der Vorstand möchte sich nun bei Miriam Dutler und Stefan Zahnd 
bedanken. Die beiden haben es ihm ermöglicht, in Dübendorf eine Vorstandsitzung abzuhalten 
um das Vorgehen an der HV zu besprechen und die Räumlichkeiten vorgängig zu sehen.  
 
Nachdem man sich an besagter Vorstandsitzung mit Dübendorf einig geworden war, wurde der 
Fanclub Sense (der eigentlich für die Durchführung der diesjährigen HV vorgesehen war) 
angefragt, ob er die HV im nächsten Jahr organisieren würde. 
Der Fanclub Sense hat sich dazu bereit erklärt.  

  
Wir wünschen uns, dass diese 33. HV den Kontakt zwischen den verschiedenen Fanclubs 
fördert und dazu dient, die Freundschaft untereinander zu pflegen. 
Wir hoffen, dass die Diskussionen konstruktiv und gut für die Zukunft unseres Verbandes 
sind. 
 
Das Protokoll führt Monique Bichet. 
 
Pascal wünscht allen eine gute Versammlung. 

 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Anwesende Fanclubs : 21 
Entschuldigte Fanclubs :   4 
Absolutes Mehr : 11 

 

 
 
3. Wahl der Stimmenzähler 

 

Tisch 1 :  Thomas Merz. 
Tisch 2 :  Tony Morganella 
Tisch 3 : André 

 

 
 
4. Protokoll der 32. Hauptversammlung 2016 in Basel 
  
 Wir stimmen nicht ab, es wird später darüber abgestimmt. 
 (Decharge an den Vorstand) 

 
 
5. Jahresbericht des Präsidenten 

 
Pascal liest den Jahresbericht vor, welcher auch auf unserer Homepage aufgeschaltet ist.



 

6.  Jahresrechnung der Kassierin 
 

Wird durch Susanne präsentiert. 
Jeder anwesende Fanclub hat vor Beginn der HV die Erfolgsrechnung und die 
Vermögensbilanz erhalten. Die Jahresrechnung weist einen Gewinn von CHF 1’694.35 auf.  
Das Vermögen beträgt CHF 19’859.54. 
Susanne gibt das Wort frei, niemand ergreift das Wort. 

 

 
 
7. Revisorenbericht 

 

Die Revisoren des Fanclub National Olten, Renato Ries und Thomas Kellerhals konnten 
die Jahresrechnung am 27. Mai 2017 prüfen und haben festgestellt, dass die Buchhaltung 
sauber und korrekt geführt ist. 
Die Revisoren bitten um Erteilung der Decharge an die Kassierin.  

 

 
 
8. Genehmigung  der Jahresberichte des Präsidenten und der Kassierin 
 
 Abstimmung, Jahresbericht des Präsidenten : Ja : 21 Nein : 0 Enthaltungen : 0 
 Abstimmung, Jahresbericht der Kassierin :      Ja : 20 Nein : 0 Enthaltungen : 1 

 

 
 

9. Decharge an den Vorstand 
 

Abstimmung : Ja : 18 Nein : 0 Enthaltungen : 3 
 

Nach dem Punkt neun stösst ein weiterer Fanclub zur Versammlung   
 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Anwesende Fanclubs : 22 
Entschuldigte Fanclubs :   4 
Absolutes Mehr : 12  

 
 
10. Mutationen 
 

Austritt: Fanclub HC Sierre Chablais. 
 
Der Fanclub SCB Gürbental wird die Beiträge der zwei vergangenen Jahre nachbezahlen.  
Aufgrund eines tödlichen Unfalls des Kassiers hatte sich ein Missverständnis ergeben. 
 

 
11. Anträge 
 
 Der Fanclub Dübendorf beantragt die Änderung von Art. 2 des Sportreglements. 
 Markus hat das Wort um den Antrag zu präsentieren : 

 Ein Spieler, der erst im Senioren- oder Veteranenalter eine Lizenz löst, soll am Turnier 
zugelassen werden, da er ja zuvor auch zugelassen war und sich ein Spieler in einem gewissen 
Alter nicht mehr entscheidend verbessern wird.  

   
Abstimmung : Ja : 20 Nein : 0 Enthaltungen : 2 
 

 

12. Wahlen:  
  

Die folgenden Vorstandsmitglieder stellen sich für zwei weitere Jahre zur Wahl. 
 
Sekretariat / Verantwortliche Veranstaltungen: 
Monique Bichet 

Abstimmung: Ja : 19 Nein : 0 Enthaltungen : 3 



 
Übersetzer, nach einem Jahr ad interim im Vorstand: 
Renato Ries 

Abstimmung: Ja : 19 Nein : 0 Enthaltungen : 3 
 

 
 
13.    Jahresprogramm 
 
 SM 2018 : Fanclub EHC Chur, vom 27. bis 29. April. 
  34. HV :  Fanclub HC Fribourg Gottéron Sense. 

 SM 2019 : Fanclub Fählibrätscher in Grindelwald, vom 14. – 16. April  
 35. HV : Fanclub HC Sierre 
 SM 2020 : Vakant 
 
 

14. Budget 2017/2018 
 
 Susanne präsentiert das Budget 
 
 Es hat sich erhöht. Zusätzlich zu Buche schlagen die CHF 200.- für Renato und die CHF 300.- 
 für die 3-Köpfige Sportkommission, deren Entschädigung ja letztes Jahr von CHF 100.- auf 
 CHF 200.- erhöht wurde. Ausserdem sind da die CHF 800.- für die Schiedsrichter. 
 Über das Budget wird abgestimmt 

 

Abstimmung : Ja : 21 Nein : 0 Enthaltungen : 1 
 

 
 
15. Ehrungen  
 
 Pascal bedankt sich bei der Sportkommission für Ihre Arbeit und dem Fanclub Dübendorf für die 
 kurzfristige Organisation der SM.  

 

 
 

 
16. Diverses 
 
 Wir suchen eine/n Sekretär/in im Vorstand. 
 
 Nach dreimaligem Meistertitel in Folge bei den Mixed darf der Fanclub Dübendorf den 
 Wander-Pokal behalten. Er beschafft einen Neuen und stellte uns diesen vor.  
 Der Pokal hebt sich von der Norm ab. 

Der Name des Siegers wird in einen Puck eingraviert, der dann in der Mitte des Pokals platziert 
wird.  

 
 

Der Fanclub Lyss wird am 22. Juni 2017 aufgelöst werden. Die Hockey-Mannschaft lässt fragen, 
ob sier im Verband als Sportgruppe bleiben darf. 
 
Abstimmung:   Ja: 22  Nein : 0 Enthaltungen : 0 
 
 
Aber er muss selbstverständlich den Jahresbeitrag zahlen. 
Dübendorf findet, dass wenigstens jemand aus deren Sportgruppe hätte präsent sein können  
um die Anfrage zu platzieren. 
Der Vorstand  vom SEHFV wünscht daraufhin ein offizielles Schreiben vor deren nächster 
Vorstandssitzung im August.   
 
 
 
 



René Iseli, Schiedsrichterobmann, ergreift das Wort und erklärt, dass es sie sehr freut,  
die SM pfeifen zu dürfen. An den Turnieren muss in der selben Weise gepfiffen werden, wie in 
der Meisterschaft.  
Die Ausrüstung der Spieler muss korrekt sein und gut gepflegt. Zum Beispiel müssen junge 
Spieler mit Gitter spielen. Die Schiedsrichter lehnen bei Verletzungen aufgrund 
unangemessener Ausrüstung die Haftung ab. Er nennt einen Fall bei dem man versucht hat, die 
Schiedsricher für die Verletzung eines Spielers haftbar zu machen. Dieser hatte sein 
Schutzgitter am Helm auf solche Weise manipuliert, dass ihn ein Puck am Gesicht verletzen 
konnte.  
Daher sei es zwingend, dass die Ausrüstung immer in tadellosem Zustand sei. 
Die Schiedsrichtercrew ist bereit, auch das nächste Jahr am Turnier zu pfeifen. 
Wir danken es Ihnen. 
 
Der Fanclub Sierre fragt, ob man die einstige temporäre Regelung betreffend Frauentor doppelt 
zählt, wieder einführen könnte.  
 
Man sagt Ihnen, sie sollen an die Sportkommission schreiben. 
Arosa wäre mit dieser Einführung nicht glücklich. 
Renato Ries geht mit Toni Morganella einig, weil die Frauen besser ins Spiel integriert würden. 
 
Stefan Zahnd übernimmt das Wort und erklärt das weitere Vorgehen des Abends. 
 
Pascal Guenat schlägt einen Ausflug mit allen Fanclubs vor, allenfalls würde dazu ein Schreiben 
versendet. 
 
Es gibt keine Fragen und Anregungen mehr, der Präsident bedankt sich bei allen anwesenden 
Mitgliedern und schliesst die Sitzung um 17.40 Uhr. 
 
 

 
 
 

Für das Protokoll der 33. Hauptversammlung 
Schweizerischer Eishockey-Fanclub-Verband 

SEHFV 
 

 
 
 

Boncourt, den 7. Juli 2017  
 
 
 
 
 

Der Präsident : Die Protokollführerin: 
 

                       
 

Pascal Guenat Monique Bichet 
 
 
 
 


